



達勝の丘

由利本荘市立子吉小学校
学校だより
第 28 号
令和8年2月9日

県学習状況調査(4~6年)、総合学力テスト(1~3年)の結果から

今年度、12月に実施した4~5年生の県学習状況調査と、1~3年生の総合学力テストの結果について、その概略をお知らせします。(6年生は、4月に全国学力・学習状況調査を実施したため、負担軽減等の理由から今回より県学習状況調査から除外されております。)

1 県学習状況調査平均通過率(県との比較)

4年	子吉小	全県	全県比
国語	73.2	78.3	93%
算数	58.0	66.1	88%
理科	65.1	71.5	91%

5年	子吉小	全県	全県比
国語	69.9	76.5	91%
社会	68.6	68.7	100%
算数	65.4	61.8	106%
理科	68.3	65.9	104%

実施した7教科中2教科で県平均を上回り、1教科で同値という結果でした。学年や教科によるばらつきはありますが、県平均に対する通過率の割合は-8~+4と大きな差ではなく、ほぼ県平均並みと言えます。

教科別に見ると、国語は、残念ながら4年生・5年生とも県平均を下回りましたが、割合は90%と問題1問程度の僅かの差でした。算数では、4年生が県平均を下回っていましたが、5年生は県平均を6P上回っていました。理科においても、4年生が県平均を下回っていましたが、5年生は県平均を4%程上回っていました。5年生のみ実施した社会科では県平均とほぼ同じでした。

全体的には、4年生が県平均を下回っておりましたが、5年生は県平均を上回っており、本校の結果は概ね県平均並みと言えます。問題の傾向や通過率を分析した結果、課題が明らかになりましたので、次の学年に向けて補充を図っていきたいと思います。

2 総合学力調査(教科別・観点別目標値比)

【単位%】

国語	1年	2年	3年
教科総合	109	107	114
知識・技能	102	103	116
思考・判断・表現	112	100	114

算数	1年	2年	3年
教科総合	115	113	110
知識・技能	109	108	101
思考・判断・表現	160	113	102

総合学力調査の結果については、国語・算数あわせて18項目中、目標値を下回ったものではなく、並みが3つ、上回ったものが15項目あり、非常に良好な結果と思われます。

国語科については、実施した3学年ともよい成果を得ることができました。1年生は、「思考・判断・表現」面での達成率の高さが顕著でした。2年生は、「思考・判断・表現」の面で目標値並みでしたが、全体的に目標値を上回っておりました。3年生は、総じて良好な結果でした。家庭学習等での積み重ねによって得られた成果と思われます。

一方、算数科では、3学年とも全てにおいて目標値を上回っておりました。1年生は、どの項目も達成率が高く、「思考・判断・表現」面では目標値を60Pも上回っておりました。2年生も、3つの項目とも高い達成率を示しています。3年生は、「知識・技能」「思考・判断・表現」面で目標値並みでしたが、教科総合は高い達成率を示しています。個々の課題を洗い出し、補充を図っていきたいと思います。

個人の結果については、2/13(金)のPTAで個人票を封筒に入れてお渡しいたします。ご家庭でお子さんと一緒にご覧になり、頑張った点を褒めてあげてください。

「保護者アンケート(12月)」 本荘東小学校に対する要望

(1) 子どもたちについて

- ◇ 統合することで、今までなかったトラブルが増えることが1番の心配です。命やいじめなどについてしっかりと向き合ったり、取り組んでいただけますと助かります。先生方も統合に向けて大変かと思いますが、引き続きよろしくお願ひします。
- ◇ 学校の中でも、新たに本荘東小学校に通う事に不安を抱えている子どももいるかと思うので、それを踏まえた対応をお願いしたいと思います。
- ◇ 東小学校になり、人数が多くなり、学校が遠くなったりし、環境が変わることで子ども達の精神的、身体的な部分のフォローが大事になってくると思うので家庭ではもちろんフォローしていきますが、家庭や学校での情報共有は今以上にしていければと思います。

(2) 通学等について

- ◇ 通学路の安全確保をお願いします。
- ◇ 登下校時の安全へのご配慮をいただけますとありがとうございます。
- ◇ 春からは学校までの距離も遠くなります。学童を使わないので下校する家庭にとって、兄弟間で下校する時間を合わせられるよう下の子が上の子を待っていられるキーピーのような待ち場所などがあればお迎え時にとても助かります。(車での迎えが両親ではなく祖父母という家庭も多いのではないかと思います。)
- ◇ 熊の出没や歩道整備がされていない箇所もあるため、藤崎地域の通年のバス登校を考えて欲しい。道幅が狭いため登下校が危険です。
- ◇ 子吉で、みんな友達で仲良く過ごしていたので、今後もそんな友達を作っていくのか心配。通学に関して等、要望は色々あったが、結局、市では現場の声を聞く気持ちがないし、しょうがないけれど先生方も4月の配置が決まらないと何も出来ないとの事で、正直諦めの気持ちです。毎日朝帰り送り迎えをしないと帰って来れないのは家族の負担がかかりすぎだと思う。我が家は、あと1年だけれど、その先の人達は大変だと思う。
- ◇ 子吉小学校を東小、東中への登校のバス通学のバス停として使えるように、バス事業者に提案連絡してほしい。または子吉小を「ゆりほん のれッタ(AI活用型予約制乗合バス)」の拠点に登録していただき、希望車は有料でもバス登校できるようにしてほしい。

(3) 行事について

- ◇ 修学旅行が5月になったようですが、費用等の説明が何もないで情報が欲しい。積立している訳でもないので直前に言われても正直困ります。
- ◇ マラソン大会、記録会、入団式、田植えの体験、職場体験などの行事はぜひ続けてほしい。

(4) スポ少について

- ◇ 修学旅行が5月になったようですが、費用等の説明が何もないで情報が欲しい。積立している訳でもないので直前に言われても正直困ります。
- ◇ マラソン大会、記録会、入団式、田植えの体験、職場体験などの行事はぜひ続けてほしい。

(5) その他

- ◇ 東小学校について、PTA役員に偏りがないようにしてほしいです。また、保育園と小学校等の行事の日程が重ならないように連絡を取り合ってほしいです。できれば開校前から各小学校、幼稚園、保育園へ随時情報を提供してほしいです。
- ◇ 本荘東小学校のグラウンドが1日でも早く完成する事を祈っています！！

※皆様から頂いたご要望は、本荘東小学校の学校運営に可能な限り反映させていきたいと思います。

功績の紹介

よくがんばりました！

1/12 第28回ニプロハチ公ドーム杯フットサル大会 U-10の部

ゴールドクラス 3位 本荘南F C U-10 (4年 嶋峨 ○○)

1/31 第48回秋田県スポーツ少年団卓球大会

男子団体 1位トーナメント 準優勝 子吉スポ少 (6年 工藤○○・高橋 ○・熊谷○○)